

# La Mañanera

LUNES 2 DE  
ENERO DE 2022

## EN CLAVES

**ANDRÉS MANUEL** David Aguilar, coordinador de divulgación de la PROFECO.  
**LÓPEZ OBRADOR,** Ariadna Montiel Reyes, secretaria del Bienestar  
PRESIDENTE

### ECONOMÍA

1. David Aguilar informó que para el cierre del 2022, el precio de la canasta básica presentó un comportamiento estable, con una sensible tendencia a la baja dentro del apartado de alimentos.

### BIENESTAR

1. Ariadna Montiel Reyes informó sobre la dispersión de pagos a adultos mayores. Explicó que el 2022 cerró con 10,537,181 millones de adultos mayores que están recibiendo la pensión, 519,534 ya se registraron y se les entregará su tarjeta este mes, por lo que suman 11,056,534 beneficiarios. La inversión social para el 2023 asciende a 339,341 millones de pesos, mientras que para el primer bimestre será de 52,589 millones de pesos. El monto de la pensión aumenta 25% respecto al año 2022, por lo que el pago de este bimestre será de \$4,800.

La inversión social anual que se ha hecho a lo largo de la administración asciende a \$975,016 millones de pesos para esta pensión. Explicó que debido a que como cada vez son más beneficiarios de la pensión de adultos mayores, la dispersión se hará en 5 días, en lugar de uno como se hacía anteriormente, de acuerdo con la primera letra de su apellido.

### INFRAESTRUCTURA

1. En la construcción del tramo 1 del Tren Maya, siguen los trabajos de drenaje longitudinal para captar escurrimientos y evitar que el agua llegue al terraplén. En el tramo 2 continúa el levantamiento del Viaducto de Santiago; en el tramo 3 continúa la distribución de riel y la colocación de balasto; mientras que en el tramo 4 siguen los trabajos del entronque Izamal II, donde ya se concluyó la estructura principal del puente y avanzan los terraplenes para los accesos. Se informó que en la planta de Ciudad Sahagún Hidalgo avanza la fabricación de trenes por manos mexicanas, siendo la entrega del primer tren en julio de 2023.

2. CONAGUA informó el avance de la construcción de la presa Santa María, en Río Baluarte, Sinaloa que tiene un avance físico de 76.5%. Con la construcción de esta obra se han generado 1,705 empleos directos y 2,558 indirectos.

### JUSTICIA

1. Tras ser cuestionado sobre las acciones para atender el problema de los feminicidios en el Estado de México, el presidente dijo que el gobernador del Edomex está consciente que faltan acciones, pero dio a conocer que se está trabajando. Así mismo, dijo que hay muy buena relación con el gobierno de la entidad y que está funcionando bien la Fiscalía, como en el caso de una persona que atropelló a un trabajador de la calle, que se planteó en La Mañanera, se revisó el caso y se volvió a detener al presunto responsable. Recalcó que en su administración no se permite el influyentismo.

2. El presidente se dijo optimista en la fortaleza cultural del pueblo para resistir cualquier calamidad, sean crisis económicas, enfermedades o cualquier otro reto. Mencionó que en México heredamos una gran cultura y sabiduría de las culturas originarias del país, por lo que el pueblo es solidario, trabajador y fraterno; se mostró optimista con los retos económicos del país para este 2023.

3. López Obrador dijo que el Poder Judicial está secuestrado, así como lo estuvo el Poder Ejecutivo. Mencionó que magistrados y ministros deben internalizar lo que es la justicia porque falta emoción social en favor de la justicia. Dijo que el Poder Judicial se fue eclipsando con el dinero y que hace falta una renovación profunda. Aclaró que en su gobierno no se hizo porque tenían muchos otros pendientes en la administración. Dijo que los jueces, no todos, están a favor del cliente y no a favor del pueblo, por lo que es un asunto complejo.

## MEDIOS

1. El presidente mostró un tweet de Claudio X. González, en el que da su pronóstico para el 2023, a lo que comentó que, desde la connotación de un conservador, la sociedad se refiere a la élite y no a una connotación más igualitaria.

## GOBERNABILIDAD

1. El mandatario se dijo optimista para este 2023 en lo económico, en el mejoramiento de las condiciones de vida de las y los mexicanos, en la garantía de la paz y tranquilidad, para bajar la incidencia delictiva, además de la revolución de las conciencias en la parte política, para defender el proyecto de transformación y que nunca más regrese una forma de gobierno autoritaria y corrupta, pero desde la vía democrática.

2. El presidente dijo que la estrategia ya no era atender a los potentados como en otras épocas, sino al pueblo, a los campesinos y no solo a los grandes empresarios. Recordó que un régimen corrupto y autoritario sólo puede ser transitorio, como el Porfiriato que terminó con la Revolución; así mismo, dijo que una democracia sólo puede tener éxito si atiende al pueblo, porque si no se ayuda al pueblo no se cuenta con una base social fundamental para transformar.

3. El mandatario explicó que habla de conservadores porque son quienes quieren que nada cambie, que se conserve el régimen, los privilegios, los fueros, los privilegios, mientras que lo que busca su gobierno es la transformación. Mencionó que este año será muy importante porque sentará las bases de la transformación futura y que todo cambia para avanzar por el bien de México.

## POLÍTICA EXTERIOR

1. Tras la toma de protesta del presidente Lula da Silva en Brasil, el mandatario se dijo muy contento por su llegada de nueva cuenta al poder. Reconoció los retos que tuvo que enfrentar, incluso la cárcel, para volver a gobernar. Recalcó las similitudes que su gobierno tiene con los ideales de su homólogo en Brasil.

## TRANSPARENCIA

1. Respecto a un cuestionamiento sobre el caso de Yasmín Esquivel, el presidente dijo que, como algunos pensaron que ella era la favorita del presidente la han atacado mucho. Sin embargo dijo que, a diferencia de antes, él no se involucró en el proceso; explicó que antes de pedir un favor para que se hiciera alguna designación, prefería ir a las comunidades rurales a hablar con el pueblo.

2. Al preguntarle al presidente qué opinión le generaba la frase “el pobre es pobre porque quiere”, puso como ejemplo a los migrantes mexicanos, explicando que si el pueblo de México fuese flojo o indolente, no saldría adelante en ningún lugar. Sin embargo, dijo que los mexicanos se van por necesidad a buscarse la vida en Estados Unidos para mejorar sus condiciones económicas y nos envían alrededor de 60 mmd, lo que demuestra que el pueblo mexicano sale adelante donde hay oportunidades. Dijo que México es una potencia económica, con mejor distribución del ingreso, de la riqueza, uno de los países con más felicidad y con más esperanza.

3. López Obrador recordó que la corrupción se gestó en México a falta de democracia. Habló de un ministro que en el gobierno de Vicente Fox fungió como director jurídico del SAT y le devolvió el IVA a una empresa (se mostró dudoso si fue a Jumex o Del Valle). Dijo que los grandes contribuyentes son los que deben pagar más impuestos, sin embargo era a quienes se les devolvían.

4. El presidente dijo que el Instituto de la Transparencia nació durante el gobierno de Vicente Fox para ser un parapeto y simular transparencia en el país, pues es un organismo del conservadurismo corrupto y lo primero que pactaron fue mantener en secreto el fraude de Odebrecht, así como la lista de todos los que recibieron apoyos en condonación de impuestos durante el gobierno de Fox.



## DATO ADICIONAL

El presidente dijo que, al darse la sucesión de su gobierno, no va a opinar sobre la manera en la que se gobierne, pero que sí recomienda que se mantenga una comunicación con el pueblo. Adelantó que dejará un listado de los pendientes de su gobierno para su sucesor.

## FRASE DEL DÍA

“Sólo el pueblo puede salvar al pueblo.”  
Recordó la frase de Ricardo Flores Magón, tras mostrarse contento por la llegada del presidente Lula da Silva en Brasil.